



Lumière de la Paix : 600 Scouts et Guides de l'Hérault se réunissent pour la lumière de la Paix.

Les Groupes Scouts et Guides de France de Castelnau-Clapiers et du Pic Saint Loup ont organisé le 16 décembre 2023, sur le site du Lycée Saint Joseph – Pierre Rouge de Montferrier, un grand rassemblement pour fêter, recevoir et partager « La Lumière de La Paix de Bethléem ».

Les groupes Scouts et Guides de France (catholiques) de Montpellier, Frontignan, Lodève ainsi que des Eclaireurs Unionistes de France (Protestants) ont répondu à l'invitation.

La journée s'est organisée autour d'un « fil Spi » (spirituel) : Un parallèle entre Marie et Joseph qui cherchent, après un long voyage à pied depuis Nazareth, en vain une place pour dormir à Bethléem et les migrants aujourd'hui qui fuient la guerre avec toutes les difficultés de leur voyage. Une réflexion a également été menée sur la Paix dans un monde troublé par les guerre en Ukraine et au proche-orient.

Les Jeunes sont partis en équipe pour des parcours dans la Forêt avec des « fiches activités » menant à des réflexions sur ce thème. Ils sont revenus avec des intentions de prières sur des bouts de tissu pour faire une grande guirlande de prière (façon tibétaine), et un abri pour Joseph et Marie (autrement dit : une crèche 😊)

Tout le monde s'est ensuite retrouvé à la tombée de la nuit pour une belle célébration pendant laquelle nous avons reçu et partagé la lumière arrivée de Bethléem.

Chaque groupe est ensuite reparti pour diffuser la lumière dans sa paroisse.

Les Scouts et Guides de Castelnau-Clapiers ont animés la messe du dimanche 17 décembre à Saint Vincent. Ils ont diffusé la lumière... et offert aux paroissiens qui le souhaitaient quelques crèches fabriquées la veille.

La lumière de la Paix : Quésaquo ?

Mais d'où vient cette idée, ce projet ?

En 1986, une radio autrichienne rapporte en Autriche une flamme allumée dans la grotte de la Nativité à Bethléem, la crèche où est né Jésus. Elle a, ensuite, été distribuée en signe de paix à l'ensemble de la population.

Depuis 1988, chaque troisième week-end de l'avent, une célébration chrétienne est organisée en Autriche pour partager la Lumière à de nombreux mouvements de scoutisme en Europe.

En 2003, les Scouts et Guides de France (SGDF) catholiques et les Éclaireuses et Éclaireurs Unionistes de France (EEUdF) protestants, rejoignent cet élan de fraternité. Depuis, chaque année, une délégation formée de membres des EEUdF et des SGDF se rend en Autriche pour y recevoir la Lumière, aux côtés d'autres mouvements scouts de toute l'Europe.

De retour en France, la délégation transmet la Lumière aux représentants des différents territoires et régions EEUdF et SGDF. À leur tour, ces ambassadeurs repartent dans leurs groupes pour relayer cette Lumière aux diocèses, paroisses... et l'offrent à leurs voisins, aux hôpitaux, aux prisons... et à toute personne souhaitant la recevoir.

Cette année, tout a été un peu différent.

A cause de la guerre en Israël, il n'était pas possible d'aller vraiment à Bethléem. Mais soyez-en sûrs, notre Lumière vient bien de tout là-bas.

En effet, des amis israéliens de la Lumière sont bien allés allumer une lanterne dans la grotte de la Nativité. Ils ont ensuite rejoint la Jordanie, pays voisin d'Israël où ils ont confié la précieuse lanterne à une compagnie aérienne, dans un caisson spécial et cette Lumière a été acheminée à Linz, en Autriche, exceptionnellement, le 2^{ème} dimanche de l'Avent.

C'est là que la délégation française, 20 jeunes et six adultes, dont Julie une cheftaine de l'hérault, a allumé ses propres lanternes et a rapporté partout en France, cette flamme, symbole de Paix et d'Amour.